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总理表态能否促成网速提、网费降？
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“现在很多人，到什么地方先问‘有没有

WiFi’，就是因为我们的流量费太高了！”李克

强总理把这一“社会关切”带到了 14 日举行

的一季度经济形势座谈会上。李克强说，“根

据国际电信联盟的评估，我们在世界范围内

的排名在 80 位以后。加大信息基础设施建

设、提高网络带宽，这方面我们的潜力很大，

空间也很大。”李克强还对有关部门负责人

说，可以研究如何把流量费降下来，“薄利多

销”。（4月15日《新京报》）
听到总理的表态，不少公众都很高兴。中

国家庭宽带网速慢、价格高，以及移动网络流量

价格贵的问题不是一两天，各种批评意见也很

多，但是至今为止，这一问题没有得到根本解

决。正如一季度经济形势座谈会上，一些企业

家所谈到的，流量价格太高，影响中国移动互联

网的发展。确实如此，移动互联网的爆发需要

流量费用价格调整的配合。当然，这是从产业

发展的角度而言，从消费者角度而言，流量费太

贵直接增加公众的通信支出，还影响用户体验。

事实上，如果流量费单价降低，公众的流

量总支出未必会减少，就像李克强总理所言

的“薄利多销”。现在，大部分中青年人都已

经离不开智能手机等移动终端，但是对于很

大部分人群而言，因为流量费单价较高，对流

量的使用是比较克制的。如果流量单价下

调，很多人的流量使用总量会增加，电信服务

商的流量费用总收入未必会下降。

有些人会谈到，如果流量费大幅下降，不

少公众长时间使用流量看视频等耗费带宽的

软件，将使得电信基础设备承载能力爆棚。

这个观点应该说是没有道理的，因为至少目

前，流量费不可能降到大部分人都能随便用

流量长时间看视频的地步。我想，电信服务

商也没打算将流量资费降到这个水平。其

次，现在不少商圈、以及家庭和不少公共场

合，都有 WiFi，直接使用流量看视频、打视频

电话等的场合和时间，本就不会很多。

而事实上，基础电信设施建设好之后，

运营的成本本身不高，在基础设备承载范围

内，至少适当地降价是有空间的，关键看愿

意 与 否。
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觉得自己丑，可能是病

照镜子总觉得自己“颜值”

低？如此感觉可能不真实，而是

心理问题。“想像丑陋综合症”学

名躯体变形障碍，是一种心理疾

病，表现为因过度关注自身相

貌，而想象自己具有身体缺陷。

严重可导致抑郁、厌食症、过度

整形和社交恐惧。@新华网


